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Truenan colonos 
en contra de 
la constructora 
“Patos” en Bahía 

Eligen Mesa 
Directiva del 
segundo periodo 
extraordinario 
de sesiones 

Layín regala 
auto en el 
festejo del 
día del padre 
en San Blas 

¡Con el IVA 
aumento 
en tacos y 
tostilocos!a3

Roberto 
Sandoval 
Impulsa 
política 
integral de 
espacios 
deportivos

a9 
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Frijoleros llorones 
solo tienen problemas 
los flojos: Gumercinda 

a5

a7

*La Gumer, cacaraquea que no hay 
problema en sector frijolero, pese a que a 
los campesinos se les está embargando sus 
bienes por estar en cartera vencida y no 
poder pagar, pero ella espolvorea que esos 
problemas son inventos de los frijoleros 
holgazanes.
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Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Carlos Muñoz Barragán marcando 
historia en el SPAUAN

Por lo menos en el discurso es sencillo 
crear una noción de éxito, si una persona es 
suficientemente hábil para elaborar discurso 
tras discurso en el que se enaltecen pequeños 
logros y se les matice como grandes conquistas, 
como beneficios irrefutables, contundentes 
casi transformadores, sería difícil argumentar 
lo contrario, ante un discurso elaborado no se 
puede sino asentir y dejar que el tiempo cuente 
su propia historia, difícil es entonces sortear 
ese obstáculo que tarde o temprano llega a 
imponer el orden y a dejar las palabras en 
un lejano recuerdo o a darle la razón a quien 
decía, hacia un trabajo sobresaliente.

Dicho lo anterior, el dirigente del Sindicato de 
Personal Académico de la UAN, Carlos Muñoz 
Barragán, no necesita ni siquiera elaborar un 
pequeño discurso, las acciones y los hechos 
que ha generado a favor de todos los docentes 
de la máxima casa de estudios hablan por sí 
solos y testifican hoy, al igual que lo harán en 
muchos años sobre el papel sobresaliente que 
hoy esta realizando el Contador Carlos Muñoz al 
frente del SPAUAN. Desde su llegada unánime 
a la Secretaría General del Sindicato hace 
prácticamente dos años, el ánimo de servicio 
y la capacidad transformadora eran más que 
evidentes, el respaldo de todos los docentes 
no se obtuvo en vano, por el contrario fueron 
testimonio en su momento del intachable historial 
que Carlos Muñoz Barragán tenía como docente, 
como compañero y como luchador sindical. 

Hoy ya en la recta final del periodo para el 
que fue electo como Secretario General, el 
contador Carlos Muñoz, puede sentirse más 
que tranquilo, debe sentirse incluso respaldado 
pues no necesita elaborar complicados discursos 
donde se hable de promesas a futuro, de 
condiciones inciertas, sino que puede ceñirse 
estrictamente a los hechos y no necesitará 
más para dejar bien en claro que el trabajo 
se realizó y se realizó bien, se generaron 
obras de infraestructura que hoy benefician a 
decenas de docentes y seguirán beneficiando 
a tantos otros en el futuro, tan sólo hace unos 
días el Secretario General Carlos Muñoz en 
compañía de autoridades universitarias y del 

gobierno del estado, dieron formal inauguración 
a diversas obras dentro del SPAUAN, por un 
lado la Casa del maestro jubilado, recibió 
una muy necesaria techumbre que ayudará a 
preservar las instalaciones y a facilitar el uso 
por los docentes, el edificio central recibió por su 
parte una actualización mayor al salón de usos 
múltiples donde se renovaron las instalaciones 
eléctricas y se instalaron sistemas de ventilación 
de nuevo para facilitar su uso cotidiano.

Durante la inauguración de las nuevas obras 
con las que gozarán los docentes y ex docentes 
de la UAN, se inauguró un interesante mural 
que además de dar identidad al sindicato refleja 
claramente el ánimo de cambio, de pertenencia 
y de mejora que durante su gestión ha impreso 
el M.C. Carlos Muñoz Barragán, fácil es hablar 
por hablar pero muy difícil es respaldar el 
discurso con acciones, a un año de finalizar 
su periodo, el dirigente Carlos Muñoz podría 
estar ya tranquilo pues ha asegurado su lugar 
en la historia y sin embargo no baja el ritmo y 
sus planes son seguir generando beneficios 
para los académicos de la UAN, enhorabuena 
por otro año de logros y de marcar historia en 
el sindicato.

Durante la presente administración 
estatal no se presentaran alteraciones del 
orden público que trastoquen la paz y la 
tranquilidad, como sucediera en el pasado 
por que para eso se trabaja  las 24 horas, 
los 365 días del año, por que la delincuencia 
no duerme ni descansa y se debe estar en 
alerta constante para combatirla sin darle 
tregua; así lo aseguró para tranquilidad 
de los NAYARITAS el Fiscal General del 
Estado, el licenciado EDGAR VEYTIA, luego 
de poner en operación la nueva Guardia 
Civil Nayarit, corporación integrada por 
cien elementos en su mayoría con estudios 
de nivel licenciatura, quienes tienen la 
encomienda de salvaguardar en el municipio 
de TEPIC la integridad física de las familias 
y la protección de su patrimonio. 

Esto surgió por indicaciones del gobernador 
del estado preocupado por las alzas en los 
índices de criminalidad que se han registrado 
en el presente año en la capital NAYARITA y 
que han sido causa que se presenten toda 
una serie de ilícitos en cascada como el 
asalto a transeúntes, cristalazos a vehículos 
y el robo a viviendas y comercios, en los 

distintos puntos de la ciudad. 
El Fiscal General del Estado 
reconoció que la tranquilidad 
que hoy se goza en esta estado, 
ha costado la vida de muchos 
agentes policiacos que han 
caído abatidos por las balas 
enemigas en el cumplimiento de 
su deber y no se va a permitir 
que por caprichos políticos se 
arriesgue lo que se ha ganado, 
es por eso que los elementos de 
la Guardia Civil Nayarit estarán 
atentos al llamado de la población 
y cuando se marque al número 
de emergencias 066 serán los 
elementos de esta corporación 
los que atiendan el llamado, ya 
que  dependiendo del grado de 
complejidad de la emergencia 
la podrán canalizar ya sea al 

grupo de reacción de la Policía Nayarit, o 
a la  Policía Vial. 

Cabe precisar que estas acciones se 
tomaron especialmente por que en el 
municipio de TEPIC no existe el Mando 
Único y esto ha generado que la delincuencia 
se aproveche de la situación para cometer 
toda una serie de delitos que hace apenas 
nueve meses no ocurrían, por que en esas 
fechas la vigilancia policiaca era estrecha 
y existía una perfecta coordinación con el 
municipio, lo cual en este momento no existe, 
pero con la nueva Guardia Civil Nayarit, la 
sociedad deberá tener plena confianza que 
se atacarán los brotes de inseguridad que 
se han presentado en algunos puntos de 
la ciudad, aclarando que la delincuencia es 
imposible erradicarla pero si se combatirá 
con toda energía como anteriormente se 
hacía y así volver a disminuir los brotes de 
inseguridad que han sido denunciados por 
los vecinos en algunos fraccionamientos 
de nueva creación, colonias populares y 
zona centro. 

El Fiscal General del Estado declaró que 
esta corporación era muy necesaria en el 
municipio de TEPIC por que en esta capital 
se concentra más del 50 por ciento de la 
población de todo el estado, por lo que era 
absolutamente necesario que se tomaran 
estas medidas, ya que con estas acciones 
puestas en marcha por el ejecutivo estatal 
se fortalecen los esquemas de seguridad 
para tranquilidad de la sociedad, así como 
para ofrecer certidumbre y confianza a los 
inversionistas, por que NAYARIT ya es un 
estado seguro para la inversión, así como 
para los vacacionistas que durante todo 
el año acuden a visitar las playas de la 
Riviera Nayarit que ya es considerado por 
las agencias de viajes como uno de los 
destinos turísticos más recomendables para 
el turismo nacional y extranjero gracias a la 
tranquilidad y seguridad que existe en todo 
el estado, y que lo siguen colocando como 
el segundo estado más seguro de México. 

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Guardia Civil Nayarit surge para contrarrestar el 
alza en los índices delictivos en el municipio de Tepic.

EN NUEVA YORK MAPACHE 
SE EMBORRACHA EN UN 
DEPÓSITO DE CERVEZA.

- - - - - - -
Este animal atrevido
casi a todos sorprendió,
pero no por lo bebido
sino porque no pagó.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Tuenan vecinos de la colonia las Ceibas 
en contra de la constructora “Patos” 

*Quiere la constructora destruir las áreas verdes   

*En Bahía de Banderas 

* Más de 70 autoridades citadas como 
responsables por la dirigente del SUTSEM, 

habrían negado acciones en su contra.

Redacción/Gente&Poder

Bahía de Banderas, Nayarit.-  
Vecinos de la colonia Las Ceibas, 
manifestaron a la redacción de 
Gente&Poder su desacuerdo con la 
constructora denominada “Patos”; 
que fue quien desarrolló esta colonia, 
esto con una serie de anomalías y 
engaños hacia todos los colonos. 

Señalando los habitantes de 
ese lugar que este lunes que esa 
constructora pretende continuar 
con unas construcciones en uno de 
los parques que tiene esa colonia, 
donde había una parte de uso de 
suelo comercial, y que cambiaron 
el uso de suelo a habitacional; y en 
uno de los cotos están construyendo 
casas dúplex, donde solo se habían 
proyectado casas unifamiliares de 
dos pisos; como en la mayoría de 
modelos que se tienen en esta 
colonia.

Añadiendo los vecinos de esa 
colonia: “nos vendieron como zona 
residencial, a sabiendas que son 
viviendas popular, los dueños de 
la constructora se reunieron esta 
semana el jueves con miembros del 
consejo directivo de la asociación 
sólo con administrador y presidente 
de asamblea. Donde acordaron 
una serie de puntos; entre ellos 
la reanudación de los trabajos 
en el parque para este lunes y 
siendo que este asunto se tendría 
que poner sobre la mesa en una 
asamblea con lujo de urgencia, dado 
que esta situación es totalmente 
afectación directa a los colonos 
por ser un espacio recreativo para 
nuestros hijos tal como lo marca la 
CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS 

ESTADOS UNIDOS MEXICANOS. 
En fin, van a continuar los trabajos 

y obvio se los vamos a impedir; sólo 
que ellos dicen que tienen todo en 
regla. Nosotros, como colonos, sólo 
les pedimos tiempo para revisar con 
el IFAI (Instituto Federal de Acceso 
a la Información) los antecedentes 
de usos de suelo y licencias de 
construcción y cambio de uso de 
suelo, así como el plan parcial del 
fraccionamiento firmado por cabildo 
y la publicación en el Diario Oficial 
de la Federación desde antes del 
inicio de los trabajos en general 
y de todas las etapas para saber 
que están cumpliendo con forme 
a la ley y legalidad; haciendo 
valer nuestro derecho que como 
ciudadanos tenemos a la información 
y transparencia”.

“Continúan diciendo, “lo único 
que hemos recibido de parte de 
los señores Corcuera (dueños de 
la constructora) es que les urge 
construir y no hay tiempo; siendo 
que ese parque tiene más de 10 
años sin construir, como ya no 
hay terrenos no hayan la forma”. 
Aparte se le hizo la propuesta de 

compra y simplemente no acceden. 
Lo raro es que la dirección de la 
Asociación Las Ceibas ya se ha 
informado legalmente y políticamente, 
encontrando anomalía tras anomalía; 
y aun así decidieron por su cuenta sin 
antes consultar a los asociados firmar 
un acuerdo con varios puntos; entre 
ellos la autorización de continuar con 
los trabajos a la brevedad posible 
este lunes 29 de junio”.

“La verdad, nosotros como 
colonos, no estamos de acuerdo 
en la destrucción de Áreas Verdes 
por fines económicos afectando 
directamente la armonía familiar 
de espacios y Áreas Verdes, a la 
cual nuestros hijos como todos los 
mexicanos merecemos así como 
lo marca la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos. 

Nuestros hijos pequeño, sin 
saber a fondo la razón, comentan 
inteligentemente por ejemplo: ‘papi, 
el dinero pronto se acaba y nuestros 
parques nunca’… Si bien lo dijo 
Albert Einstein ‘El mundo está lleno 
de cosas malas; pero es más malo 
verlas y no hacer nada por detenerlas’. 
Hoy nos atrevemos a levantar la 

voz, y quizá previniendo lo 
que el día lunes no se pueda 
evitar, solicitamos el apoyo de 
las autoridades competentes 
en base con el sostén de más 
de 200 firmas, en espera que 
nos escuchen”.

Hasta aquí la carta que nos 
hicieron llegar colonos de la 
colonia Las Ceibas, ubicada 
el municipio de Bahía de 
Banderas, en espera de que 
la autoridad correspondiente 
tome cartas sobre esta 
denuncia ciudadana. 

Por Oscar Verdín Camacho 

El Juzgado Tercero de Distrito 
de Amparo Penal reveló que ha 
sobreseído el juicio de garantías 
número 529/2015, interpuesto en 
marzo pasado por Águeda Galicia 
Jiménez, dirigente del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios (SUTSEM).

El sobreseimiento debió dictarse 
tras conocerse los informes de 
más de 70 autoridades federales y 
estatales que habrían negado contar 
con alguna orden de aprehensión, 
detención o presentación contra 
Galicia Jiménez, actos que ella 
reclamó al interponer el citado 

amparo.
Águeda Galicia ha presentado 

varios amparos en el último año, 
especialmente al agudizarse el 
distanciamiento con el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda. 

Como se conoce, el comité 
directivo del SUTSEM que encabeza 
Galicia Jiménez mantiene una lucha 
en los tribunales para obtener la 
respectiva toma de nota.

En abril pasado, la líder del 
SUTSEM compareció a la delegación 
en Tepic de la Procuraduría 
General de la República (PGR) 
para responder a una denuncia 
hecha llegar de manera anónima.

Sobresee amparo de 
Águeda Galicia Jiménez

Presupuesto sin compromiso



Lunes 29  de Junio de 2015 Política4

!AUMENTO EN TACOS Y TOSTILOCOS! 

CONAVI otorgará créditos de vivienda 
para todo el estado: Santiago Ortega

Por Fernando Gutiérrez  
Meza 

Seguramente en breve veremos 
concretado el aumento en alimento 
de comida rápida, luego del anuncio 
de la Secretaría de Hacienda de 
aplicar un 16 por ciento en ese 
tipo de productos, medida en que 
millones de mexicanos habrán de 
agradecer a los representantes 
populares de ambas Cámaras, 
pues mucho se duda voten en 
contra de esa propuesta del 
patrón de los pinos, que la sigue 
trayendo en contra de la prole 
que trabaja en la informalidad, 
ciudadanos desprotegidos de la 
clase política y el gobierno. La 
medida es obtener recursos de la 
forma que sea, y como dicen en 
el rancho gánale al PRI, aunque 
desafortunadamente siempre 
el afectado es el ciudadano de 
abajo, ese que se levanta en la 
madrugada para ir a comprar el 

producto que venderá en el día, 
llámense fruta, carnes, verduras, 
tortillas, masa o las bolsas de 
tostilocos, o la harina con que 
se elaboran los churros bañados 
en azúcar. 

Se tiene entendido que cuando 
se adquiere cualquier producto 
tanto en las grandes tiendas o 
changarros ya estamos pagando el 
IVA, pero ahora es otro impuesto 
a los sumisos y aguantadores 
mexicanos, que tienen la obligación 
de contribuir para que un reducido 
sector que tiene el poder puedan 
adquirir ranchos, casas blancas, 
aviones para llevar a sus hijos al 
colegio y costearse los continuos 
viajes, todo con dinero que se 
obtiene vía pago de impuestos. 
Con ese anuncio de la Secretaría 
de Hacienda que dirige Luis 
Videgaray, en unos días veremos 
que don panchito el tamalero ya 
aumentó de 10 a 12 pesos la 

pieza de puerco, pollo o picadillo, 
la tienda de chonita tiene a otro 
costo sus productos, los tostilocos, 
los tacos de canasta, el puesto 
de hamburguesas y cualquier 
changarro venderá más caro. 
Platicando con unos trabajadores 
que ganan por porcentaje, se 
quejaban del descuento al cheque, 
en ocasiones venden poco, por 
tal de no contribuir con esa 
tal Hacienda. Como están las 
cosas, en cualquier momento 
las trabajadoras del tubo, sexo 
servidoras y travestis van a tener 
que pagar impuestos, pues el 
gobierno no haya como sacar 
dinero, pero de la manera más 
fácil y que el pueblo apoquine. 
Una medida es que se disminuyan 
los altos sueldos de funcionarios, 
políticos, ministros, magistrados 
y los millones que se destinan a 
los padrinos, cuestión que ni en 
sueño sucederán, al menos en 
nuestro México lindo y querido.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Der ivado de las 
gestiones del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
la Comisión Nacional de Vivienda 
(CONAVI) del Gobierno de la 
República otorgará créditos con 
subsidio y facilidades de pago 
a familias nayaritas de escasos 
recursos económicos, mediante 
el Programa de Mejoramiento y 
Ampliación de Vivienda, que se 
extiende a lo largo y ancho de 
todo el estado.

Así lo informó el Director 
del Instituto Promotor de la 
Vivienda (IPROVINAY), Juan 
Jorge Santiago Ortega, quien 
dijo que este programa es una 
oportunidad para las familias que 
menos tienen de las zonas urbana 
y suburbana, que no cuentan 
con acceso a un financiamiento 
de INFONAVIT, FOVISSSTE 
o bancario y que tienen la 
necesidad de mejorar o ampliar 
sus viviendas.

Este programa, en su modalidad 

de Mejoramiento, consiste en la 
construcción de techos, muros y 
piso firme, así como colocación 
de herrería, de acuerdo con la 
necesidad de la vivienda, y en 
su modalidad de Ampliación, 
contempla la construcción de 
un cuarto adicional, ya sea 
para recámara, cocina o baño, 
lo que permitirá que quienes 
habitan la vivienda mejoren sus 
condiciones de vida.

El funcionario precisó, que las 

personas interesadas deberán 
presentarse en las instalaciones 
del IPROVINAY para dar apertura 
a su expediente con la siguiente 
documentación: CURP del 
solicitante, cónyuge e hijos, 
elevada al 200 por ciento; acta 
de nacimiento del solicitante, 
cónyuge e hijos, y copia de 
identificación oficial con fotografía 
(IFE, cartilla militar o pasaporte) 
del solicitante, cónyuge e hijos 
mayores de edad.

Por Oscar Verdín Camacho 

Las medidas de prevención de 
accidentes de motociclistas que inició 
el Ayuntamiento de Tepic, son más 
que necesarias por la cantidad de 
personas que resultan lesionadas 
y en ocasiones fallecidas.

Y es que prácticamente se 
volvió común ver a conductores de 
motocicletas que no utilizan casco 
protector, y en similares condiciones 
suelen ser acompañados por su 
familia: la esposa, e incluso hijos 
pequeños.

Ver a tres o hasta cuatro personas 

en una motocicleta son imágenes 
que se repiten en las calles de Tepic, 
por ello la importancia del operativo 
de las autoridades municipales para 
corregir esa situación y disminuir 
el número de accidentes.

Según se ha conocido, el 
acercamiento inicial de los oficiales 
es para orientar al motociclista no 
sólo por el riesgo a que expone 
su vida y la de su familia, sino las 
infracciones de que sería objeto. De 
esa forma, se le pide que adopte 
medidas para que tenga menor 
riesgo, como el uso de casco y sólo 
ser acompañado por una persona, 
o bien sería objeto de infracciones.

Van contra traslado de familias en 
motocicleta, para disminuir accidentes
* Y es que en una moto suelen viajar tres 

o más integrantes de una familia, con 
frecuencia sin casco y llevando incluso 

niños muy pequeños.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Frijoleros llorones solo tienen problemas 
los flojos: Gumercinda Villegas 

*La Gumer, cacaraquea que no hay problema en sector frijolero, 
pese a que a los campesinos se les está embargando sus bienes por 
estar en cartera vencida y no poder pagar, pero ella espolvorea que 

esos problemas son inventos de los frijoleros holgazanes, dice que el 
gobierno los apoya en la solución de sus problemas escuchándolos 

y atendiéndolos en sus quejas, ¿será así como ella resuelve los 
problemas de los frijoleros? Vaya vaquetona 

*la CNTE no debe ser quien para definir lineamientos educativos, 
que se pongan a trabajar 
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Ni un paso atrás en la Reforma 
Educativa: Claudio González 

Por: MARIO LUNA

En la reforma educativa no se 
debe  ni se puede dar un paso 
atrás porque se afecta el proceso 
de modernización en la educación 
que se ha emprendido desde hace 
algunos años, coincidieron Silvia 
Schmelkes y Claudio X. González 
durante el primer Coloquio sobre 

Educación organizado por diversas 
instituciones y organizaciones como el 
Instituto de Las Américas de Nayarit 
(ILAN) e Innovando la Educación.

Durante dos días maestros, 
supervisores y directivos junto con 
expertos en la materia analizaron 
y discutieron sobre los avances 
y retos de la reforma educativa, 

en la que además participaron los 
representantes de la Fundación 
Colosio, UNETE y reconocidos 
abogados.

En su oportunidad  la Consejera 
Presidenta del Instituto Nacional 
para la Evaluación de la Educación 
(INEE), Silvia Schmelkes del Valle 
afirmó que la programación de las 
evaluaciones se habrá de realizar 
conforme el calendario que ya se tiene 
pese a la presión que han realizado 
organizaciones con la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE).

Puntualizó que a pesar del rechazo 
y la oposición a que se aplique la 
evaluación no se detendrá pues sería 
un gran retroceso principalmente 
en detrimento de la educación que 
reciben millones de niños en el país.

Por su parte Claudio X. González 
presidente de la organización civil 

Mexicanos Primero, demandó atención 
y priorización  a los temas que tienen 
que ver con la reforma educativa, la 
cual dijo, debe ser más profunda y 
clara sobre todo  en lo que al concurso 
obligatorio de plazas se refiere.

Puso como ejemplo lo que sucede en 
Oaxaca donde los líderes magisteriales 
literalmente tienen secuestrada la 
educación y de paso al gobierno de 
esa entidad por lo que adelantó que 
en los próximos días se interpondrán 
denuncias penales en contra de los 
dirigentes de la Sección 22 que se 
niegan a que les apliquen la evaluación 
correspondiente y además de que 
su comportamiento obedece más 
al de un vándalo o miembro de la 
delincuencia organizada.

El Presidente de la Fundación 
Colosio, Adrián Gallardo Landeros, 
precisó que la formación continua 
en la calidad de la educación se 

podrá lograr con la participación del 
magisterio en su conjunto.

En este primer Coloquio sobre 
Educación el director de UNETE, 
Alejandro Almazán Zimerman presentó 
un interesante mecanismo para 
dotar de equipo de cómputo y aulas 
de medios a muchas escuelas, que 
hasta el momento se han equipado 
7 mil 202 en todo el país y sólo 64 
en el estado de Nayarit.

Finalmente cabe destacar la buena 
organización de este evento a cargo 
de la Directora General del ILAN 
Graciela Domínguez Camarena, así 
como la presidenta de Innovando la 
Educación María Magdalena Aguilar 
González las cuales cargaron con la 
responsabilidad de organizar y llevar 
a cabo este Primer Coloquio sobre 
los avances y retos de la reforma 
educativa. 

Por: MARIO LUNA

De manera por demás cínica y 
vergonzante, la que se dice líder 
de los frijoleros de la zona norte 
del estado, Gumercinda Villegas, 
asegura que este sector no tiene 
ningún problema extraordinario, 
que los que enfrenta son los que 
año con año los tiene, por lo que 
los lloriqueos de los productores 
de frijol, son inaceptables y 
además solo están llorando 
aquellos que son flojos, por 
lo que argumentó que si hay 
problemas en el campo, es por 
culpa misma de ellos, por estar 
desorganizados.

Es por ello que al preguntarle 
sobre los embargos que se les 
vienen encima a los frijoleros por 
haber caído en cartera vencida 
y no contar con dinero para 
pagar esas deudas, dijo que 
entrevistada que no es cierto, 
que las financieras están en la 
mejor disposición de apoyarlos 
y que solo aquellos que no 
quieren apoyo son los que ven 
esos problemas.

Pese a que el tiempo ya 
concluyó para pagar y salir de 

la cartera vencida y no estar 
en el proceso de embargo que 
ya algunos productores están 
sufriendo, la esquilmadora y 
coyota de los frijoleros, asegura 
que no hay problemas y que no 
hay de qué preocuparse, ya que 
el gobierno los está apoyando, 
al escucharlos.

A esto se le dijo que si con 
escucharlos y atenderlos se 
les resuelven los problemas 
a los campesinos, ya que las 

instituciones bancarias no quieren 
atenciones, sino que les paguen y 
no con palabras sino con dinero, 
a ello, comentó Gumercinda 
Villegas, que todo con calma y 
que si hoy tienen problemas los 
campesinos, es porque son unos 
desorganizados y eso es culpa 
de ellos mismos y de nadie más.

Señaló que se requiere dar 
una propuesta de solución a las 
instituciones financieras, pero 
al preguntarle qué propuesta 

es la que tienen, dijo que 
desgraciadamente no la tienen 
aún, pero que la tendrán, pero 
además en esto de llegar a 
acuerdos de solución con la 
banca, se tendrá que hacer en lo 
individual, cada quien que deba 
debe acercarse a la banca a 
negociar y no esperar que nadie 
les resuelva sus problemas.

Sin duda que este tipo de 
dirigentes espurios y vividores, son 
los que le han estado haciendo 

daño al campo y a los propios 
campesinos, y todo por servir 
a intereses mezquinos de los 
gobiernos o de políticos.

Dijo que en su organización se 
tienen grandes adeudos, por lo 
que ella está dando la cara ante 
las instancias financieras, aunque 
al preguntarle sobre el monto 
que adeudan sus agremiados o 
representados, dijo desconocerlo, 
lo que habla que lo que declara 
son mentiras, con las cuales 
quiere asumir posturas de líder 
y Mesías del campo, cuando en 
la realidad, es una fauna nociva 
para el campo y los campesinos.



Lunes 29  de Junio de 20156

Centro de 
Cultura 
Lengua y 
Enseñanzas, A.C.

 INSCRIPCIONES ABIERTAS 

TURNOS MATUTINO Y VESPERTINO 

(311) 129 02 05Tel.En Lago Superior 141, 
Lagos del Country
Tepic, Nayarit

OFRECE CURSOS DE VERANO 
DE INGLÉS Y FRANCÉS

DEL 06 DE 
JULIO AL 14 DE 
AGOSTO 2015

CCLE



Lunes 29 de Junio de 2015Política

• Se rehabilitó la 
Unidad Deportiva 

Olímpico 
‘Morelos’, de 

Tepic
• Nuevos estadios 

de béisbol en 
el poblado de 
Mayorquín, 

Santiago 
Ixcuintla, y 

en Pescadero, 
Rosamorada
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Roberto impulsa Política Integral de creación 
y rehabilitación de espacios deportivos

Como parte de una 
política integral de creación 
y rehabilitación de espacios 
deportivos en el estado, la 
administración del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
invirtió aproximadamente 
once millones de pesos, para 
rehabilitar las instalaciones de 
la Unidad Deportiva Olímpico 
‘Morelos’ de Tepic. Este 
espacio recreativo y deportivo 
fue recientemente reabierto 
al público.

El Secretario de Obras 
Públicas del estado, Juan 
Ignacio Ávila Ruiz, informó 
que el principal objetivo de 
esta rehabilitación es ofrecer 
un espacio digno para la 
convivencia familiar, con 
óptimas instalaciones que 
desarrollen las cualidades 
de los usuarios, así como 
contar con un espacio que 
fomente la cultura física.

La Unidad Deport iva 
Morelos cuenta ahora con 
una trota-pista de mil 200 
metros lineales, 5 mil 400 
metros cuadrados de pasto 
sintético en la cancha de futbol, 
canchas de basquetbol y 
volibol, cubierta con estructura 
metálica, sanitarios, gradas, 
canchas de frontón, gimnasio 
e iluminación en cada uno de 
estos espacios.

Al respecto, el Director del 
Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte, David 
Aguilar Estrada, declaró 
que se tiene proyectado 
hacer una segunda etapa de 
rehabilitación de este espacio, 
que incluye la remodelación 

to ta l  de  las  g radas , 
iluminación, andadores para 
discapacitados, ampliación 
de áreas verdes, cancha 
infantil y un gimnasio de 
boxeo.

Dijo además que este 
espacio es uno de los 
compromisos adquiridos 
por el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda para 
fomentar el deporte y las 
actividades recreativas entre 
los nayaritas, así como 
los estadios de béisbol 
recientemente inaugurados 
en el poblado de Mayorquín, 
municipio de Santiago 
Ixcuintla, y en Pescadero, 
municipio de Rosamorada.
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NAYARIT,  PRIMER LUGAR EN PLAYAS LIMPIAS

Política

El Amigo "Layin" festejó en 
grande a los papás sanblasenses 

8

Una de las mejores noticias de la semana 
anterior fue la entrega de nuevos galardones 
a Nayarit en materia ambiental por su 
exitoso programa a favor de playas limpias. 
En Cancún se resaltó  que el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda impulsa 
un turismo comprometido y participativo 
apegado fielmente a intereses ambientales 
y socioculturales; eso le reitera al estado 
resonancia mundial.

En efecto, durante el XI Encuentro 
Nacional de Playas Limpias 2015 —realizado  
en Cancún, Quintana Roo— Nayarit se 

afirmó  como líder en playas certificadas 
a nivel nacional; ratificó las certificaciones 
ganadas con anterioridad y confirmó dos 
de ellas de nivel internacional.  

Se informó que en Bahía de Banderas, 
las playas Nuevo Vallarta Sur, Nuevo 
Vallarta Norte y Bucerías, así como la playa 
de Chacala, en Compostela, recibieron la 
Norma NMX-AA-120-SCFI-2006, la cual 
establece los requisitos y especificaciones 
de sustentabilidad de calidad de playas.

Por otra parte, con el galardón internacional 

*El presidente del comisariado ejidal Chacalilla fue el 
ganador del automóvil 

*Desde la rifa de un automóvil, hasta el tradicional 
taquito, traguito y ruidito, ofreció El Amigo "Layin" a 

los papás sanblasenses el día de ayer. 

Comprometido también con los papás de 
todo el municipio de San Blas, el Presidente 
municipal Hilario Ramírez El Amigo "Layin"; 
El Amigo de todos, les festejó su día  

Por ello hizo una extensa invitación a los 
papás a celebrar con un taquito, traguito 
y ruidito en punto de las 4:00 p.m. de este 
domingo en el estadio de beisbol del puerto 
de San Blas, en donde se rifó un automóvil.

El Amigo de todos apuntó, que los papás 
también merecen festejo.

"Asumí el compromiso de festejarles a 
los papás como se merecen y lo cumplí 
dijo, también los papás tienen derecho a 
que se la pasen a gusto" 

El convivió fue amenizado con música 
de banda.

Ya por la noche se conoció al ganador del 
automóvil , por lo que el H. XL Ayuntamiento 

de San Blas felicita a Guadalupe Arce, 
Presidente del Comisariado Ejidal de 
Chacalilla, quien resultó afortunado ganador 
en la rifa de un automóvil nuevo con el 
boleto número 1481. 

El Alcalde municipal Hilario Ramírez; 
El Amigo de todos, entregó las llaves del 
vehículo al Señor Guadalupe, en el evento 
del festejo del día del Padre.

Automática, con 
quemacocos, 
burreras, aire 

acondicionado, 
bolsas de aire 

frontales, espejos 
eléctricos, 

stereo, seguros 
eléctricos, cajuela 

amplia con 
compartimientos 

especiales, 

SE VENDE 
X-TRAIL 2009

Blanca. 80,000 kms. 
Motor 2.5, 4 cilindros.

$178,000. 

(311) 112 1071Informes:

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

a la excelencia ambiental Blue Flag se 
reconoció a la playa Nuevo Vallarta Norte 
y, por primera vez en el país, fue entregado 
un distintivo Blue Flag a una marina, la 
de Cruz de Huanacaxtle.  

Por allá estuvo el secretario del Medio 
Ambiente del estado, Adahán Casas 
Rivas, quien informó que de las 33 playas 
certificadas que hay a nivel nacional, 
diez se encuentran en Nayarit: Nuevo 
Vallarta Norte, Nuevo Vallarta II, Nuevo 
Vallarta Sur, Bucerías, Los Muertos, en 
Sayulita, y Playa del Hotel Palladium, 
todas del municipio de Bahía de Banderas. 
Igualmente, Costa Capomo, Chacala y 
Platanitos, en Compostela, y la Playa El 
Borrego, en San Blas.  

Para la entrega de galardones se revisó 
no sólo la calidad del agua de mar sino 
también el manejo adecuado de la basura y 
las aguas residuales, además del cuidado 
a la biodiversidad, la infraestructura que 
hay alrededor de las playas, la difusión 
continua de programas de educación 
ambiental, la seguridad y los servicios 
que se prestan.

Desde luego que Riviera Nayarit es un 

destino que busca ir a la vanguardia en 
materia de medio ambiente y la prueba 
más reciente es que la Marina Riviera 
Nayarit en La Cruz de Huanacaxtle será 
la primera en ondear la bandera Blue Flag 
en México.

El Jurado Internacional de Blue Flag 
aceptó la postulación de la Marina 
Riviera Nayarit para otorgarle el galardón 
internacional durante el XI Encuentro 
Nacional  de Playas Limpias;  tendrá 
vigencia a partir del 1 de julio de 2015 
con validez por un año.

Indiscutiblemente  el turista busca 
más los destinos amigables con el medio 
ambiente, es un elemento vital a considerar 
y por eso la hotelería del Destino está 
realizando esfuerzos por mantener los 
mejores índices de calidad ambiental.

Los cuatro ejes de Blue Flag son 
Educación Ambiental e Información, Calidad 
del Agua, Gestión Ambiental y Seguridad 
y Servicios, de los cuales se derivan 32 
criterios específicos.  

Excelente.
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•	 La	Mesa	Directiva	la	presidirá	el	legislador	Jorge	
Humberto	Segura	López	y	como		Vicepresidente	el	diputado	

José	Ramón	Cambero	Pérez.

En	Diputación	Permanente	

•	 Las	esposas	de	diputados	continuarán	realizando	
actividades	para	apoyar	a	las	personas	más	necesitadas

Brindan apoyo al Asilo de Ancianos 
“Juan de Zelayeta” Y “Hermoso Atardecer”

Política

Eligen mesa directiva del segundo 
periodo extraordinario de sesiones

*Integrantes del Voluntariado del Congreso del Estado 

9

Tepic.- Con el firme objetivo 
de continuar con el apoyo a las 
personas que más lo necesitan, las 
damas integrantes del Voluntario 

del Congreso del Estado de Nayarit, 
el cual dirige la señora María 
del Rosario Martínez de Segura, 
asistieron a los Asilos “Juan de 

Zelayeta” y “Hermoso Atardecer” 
para hacer entrega de apoyos 
en especie a las personas de la 
tercera edad. Los  apoyos  en t regados 

p e r s o n a l m e n t e 
por las integrantes 
del Voluntariado, 
c o n s i s t i e r o n 
e n  d e s p e n s a , 
artículos de aseo 
personal y ropa 
para las abuelitas 
y abuelitos, quienes 
c o n  s o n r i s a s 
agradecieron este 
de ta l le  de  las 
esposas de los 
diputados locales.

Asimismo, las 
damas voluntarias 

aprovecharon la ocasión para 
convivir con los jóvenes de la 
tercera edad y expresar su interés 
de continuar apoyando en sus 
necesidades más urgentes.

Es importante destacar que los 
apoyos entregados en esta ocasión 
así como en las diversas  visitas  a 
casas hogares llevadas a cabo en 
lo que va de la actual Legislatura, 
son recabados por las esposas de 
los diputados nayaritas a través de 
diversas actividades, como lo son 
venta de paletas, bazares, rifas, 
donaciones, entre muchas más, a 
fin de estar en constante apoyo  a 
las personas que más lo necesitan. 

Tepic.- En reunión de la Diputación 
Permanente de  la Trigésima Primera 
Legislatura, por unanimidad se eligió a 
quienes integrarán la Mesa Directiva que 
conducirán las actividades a llevarse a cabo 
este miércoles 1 de julio en Segundo Periodo 
Extraordinario de Sesiones correspondiente 
al Primer año de ejercicio constitucional.

La propuesta fue presentada por la 
diputada Fidela Pereyra Zamora y avalada 
por las diputadas y diputados presentes, 
por lo que se nombró como Presidente al 
diputado Jorge Humberto Segura López y 
como Vicepresidente al diputado José Ramón 
Cambero Pérez.

Como Secretaria de la Mesa Directiva se 
eligió a la diputada Jassive Patricia Durán 

Maciel y como Secretario al legislador 
Luis Manuel Hernández Escobedo; como 
Vicepresidente Suplente el legislador Benigno 
Ramírez Espinoza y como Secretarios 
Suplentes los diputados Francisco Javier 
Monroy Ibarra y Sofía Bautista Zambrano.

Cabe destacar que en el desarrollo de 
este Segundo Periodo Extraordinario de 
Sesiones se resolverá el dictamen unitario 
que tiene por objeto reformar y adicionar 
diversas disposiciones de la Ley Estatal de 
Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente 
y a la Ley de Protección a la Fauna, así 
como el dictamen con proyecto de resolución 
mediante la cual se emite legislación en 
materia de prevención y control del dengue 
y la chikungunya. 
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*Concluyen en taller “La reforma penal y la construcción de la noticia”, 
realizado en Tepic

10

Juez les dicta Formal Prisión

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General Edgar 
Veytia, dio a conocer que el Juez Primero del 
ramo penal en Tepic, dictó auto de Formal 
Prisión en contra de cuatro personas, por 
los delitos de Asociación Delictuosa y Robo 
Calificado.

Ignacio Hernández Ibarra alias “Nacho”, 
de 26 años de edad, Miguel Ángel Montes 
Delgado, de 26 años de edad; Deivis Salvador 
Luna Hernández de 22 años de edad, y Emilio 
Pantoja Ulloa de 36 años de edad. 

Sobre los hechos se conoce que los hoy 

CAE PELIGROSA BANDA DE ASALTANTES

Deben los comunicadores ser protagonistas, no simples 
testigos del nuevo sistema de justicia acusatorio

Que los comunicadores sean 
protagonistas, no simples testigos del 
nuevo sistema de justicia acusatorio 
y oral es una de las principales 
conclusiones del taller “La reforma 
penal y la construcción de la noticia”, 
realizado este fin de semana en el 
edificio del Tribunal Superior de 
Justicia de Nayarit.

Dicha actividad de dos días fue 
organizada por la representación 
estatal de la Casa de los Derechos 
de Periodistas, el Instituto para la 

Seguridad y la Democracia (Insyde) 
de nuestro país y el Poder Judicial 
del estado.

En el taller se reiteró la necesidad de 
que los periodistas estén conscientes 
de que el sistema adversarial y oral 
representa un nuevo paradigma no 
sólo para la impartición de justicia 
sino para la cobertura informativa, lo 
que implica una alta responsabilidad 
profesional y social a fin de ofrecer 
un servicio calificado con respeto, 
por ejemplo, a los derechos de las 

víctimas y la presunción de inocencia 
de los imputados.   

Sergio Leñero Reveles, director 

de Comunicación y responsable 
del Proyecto Violencia y Medios del 
Insyde, coordinó dicha actividad 

que inició el viernes con la mesa de 
debate “El manejo de la información 
periodística en el nuevo sistema de 
justicia penal”, efectuada en el auditorio 
Rey Nayar con la participación de 
comunicadores locales.

En la mesa, Rogelio Zúñiga 
Escobedo manifestó que el nuevo 
paradigma impone a los periodistas 
reglas como el respeto a la presunción 
de inocencia, el cual, agregó, “según 
la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación es un derecho fundamental 
cuyo alcance trasciende la órbita del 
debido proceso”. Dijo asimismo que 
la libertad de expresión y el derecho a 
la información permanecen intocados.

A su vez, Mildred Rodríguez Ferrer 
consideró que el adecuado manejo de 

la información periodística sobre los 
procesos penales bajo dicho sistema 
es corresponsabilidad no sólo de los 
reporteros, sino además de jefes de 
redacción, editores y responsables de 
los medios de comunicación.

Finalmente, Francisco Flores Soria 
indicó que así como ha sucedido 
con la restricción de las normas de 
transparencia para difundir datos 
personales de las partes de los 
juicios, el hecho de que conforme 
al nuevo sistema de justicia no sea 
posible publicar nombres, fotografías 
o video y otra información de víctimas 
e imputados no será impedimento 
para que los periodistas cumplan su 
función social. 

Estimó también que antes del 
inicio de la segunda etapa de la 
implementación del nuevo sistema 
acusatorio en nuestro estado se 
dispondrá de un protocolo de cobertura 
informativa, se reforzará la capacitación 
de los comunicadores al respecto y 
estén en condiciones de contribuir 
a que más allá de la legalidad, los 
operadores del sistema se acerquen 
al cumplimiento del imperativo de 
justicia. 

Cabe señalar que además de la 
mencionada mesa de debates, el taller 
consistió en dos jornadas de trabajo 
en la sala de sesiones “Prisciliano 
Sánchez Padilla” y concluyó en las 
primeras horas de la tarde del sábado.

*	Ignacio	Hernández	Ibarra	alias	“Nacho”,	Miguel	Ángel	Montes	Delgado,	Deivis	Salvador	Luna	
Hernández,	y	Emilio	Pantoja	Ulloa;	se	encuentran	relacionados	en	diversos	robos	y	asaltos.	

*	El	Fiscal	Edgar	Veytia	dejó	claro	que	Nayarit	no	es	tierra	fértil	para	delincuentes	y	que	todo	aquel	
que	atente	contra	la	seguridad	de	las	familias,	será	llevado	ante	la	justicia.	

detenidos el pasado 14 de junio del presente 
año, arribaron a un mini súper ubicado 
en la carretera 76 Tepic-Miramar; donde 
armados con cuchillo y picahielo, obligaron 
al encargado a darle el dinero producto de 
la venta del día, además de amenazarlo con 
quitarle la vida. 

Por lo anterior el Juez Primero de primera 
instancia del ramo penal con sede en Tepic, 
dictó auto de Formal Prisión en contra 
de los cuatro detenidos por su probable 
responsabilidad penal en la comisión de 
los delitos de Asociación Delictuosa y Robo 
Calificado, relacionados en el expediente 
416/15.

Cabe señalar que los detenidos se 
encuentran relacionados en diversos robos 
y asaltos. 

Al respecto, el Fiscal Edgar Veytia dejó 
claro que no se bajará la guardia en el 
combate a la delincuencia, y todo aquel que 
atente contra la seguridad y tranquilidad 
de las familias nayaritas será llevado ante 
la justicia.
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¡Felicidades y que 

sigan los éxitos!

Sociales 11

Robín Zavala/ Texto y Fotos 

En la consolidación de una gran familia 
compuesta por verdaderos amigos en 
el rotarismo festejaron juntos el día del 
padre el Club Rotario Tepic - Nayar como 
parte de sus actividades sociales, que 
hacen que unan aún más sus lazos. 

La comida se convirtió en un gran 
buffette, entre platillos típicos, algunos 
novedosos. La fiesta se extendió hasta 
al hacer una velada bohemia entre 
canciones de amor, recuerdo y nostalgia. 

Emotiva comida por el Día del Padre
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La falta 
de recursos económicos hacen 
que el PAN local haga sacrificios 
para pagar la renta de sus oficinas 
ubicadas por la calle 5 de mayo; 
a diario reciben la amenaza de 
desalojo si no pagan la renta del 
local, -según fuente informativa- 
incluso se afirma que pedirán 
cooperación entre sus afiliados 
para cumplir con este compromiso.

Las familias panistas organizaran 
kermeses los fines de semana para 
recaudar fondos y evitar el desalojo, 
es penoso que este partido político 
esté totalmente en bancarrota; el 

motivo principal de no pagar la 
renta se debe a que se efectúan 
gastos innecesarios, disque para 
cubrir las avanzadas que andan 
en el proceso de afiliación, los 
recursos llegan, pero se gastan 
misteriosamente.

La mayor  par te  de los 
simpatizantes en esta zona sureña 
evaden llegar a las oficinas porque 
no coinciden con los que actualmente 
están como representantes haciendo 
un  movimiento lento, lleno de flojera 
en este entorno; dejando por debajo 
las expectativas planteadas a inicio 
de año antes de las elecciones del 
7 de junio del 2015, generando una 
paupérrima afiliación.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Nuevamente hacen equipo 
los talentosos e inquietos 
y bastantes disciplinados 
jóvenes David  Salas García 
y Ramón Parra para apoyar 
el futbol de los barrios, un 
evento anual que pierde 
tradición; para esto   dotan 
de material deportivo al 
potente equipo Halcones, 
quien seguramente dará 
buenos frutos al final de 
la temporada del Torneo 
de los Barrios.

Vuelven apostarle al 

deporte, como proyecto y cuyo único 
objetivo es que la gente que le gusta 

Mala señalización causa caos vial 
en esta cabecera municipal

Dos jóvenes inquietos 
apoyando al Futbol de Barrios

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
comenta el profesor Roberto 
González Mojarro,  la mala 
señalización en esta cabecera 
municipal causa embotellamientos, 
largas filas y pérdidas de tiempo y 

en el peor de los casos accidentes 
de tránsito, muchos vehículos para 
llegar a su destino tienen que irse 
hasta otras calles, por la mala 
señalización y falta de calles de 
un solo sentido.

Por la avenida Hidalgo, seguido 

hay altercados entre conductores por 
la terrible congestion vehicular, los 
carros se suben sobre la señalización 
peatonal amarilla, los peatones 
prácticamente tienen que jinetear a 
los automóviles para evitar que los 
atropellen, es un problema añejo 
que se da a todas horas del día, 

gestión, su renuncia fue por motivos 
personales.

Miguel Aguiar, es un destacable 
elemento con poca experiencia 
política, pero ha cumplido en todos 
los compromisos en los que ha sido 

llamado, unas de relevo, como en 
esta ocasión, y otras de inicio en 
administraciones anteriores; su carrera, 
tuvo calma apacible, al integrarse a 
un nuevo proyecto en compañía de 
su filial el ex director de deportes 
Héctor Aguiar Terriquez.

Por Jolumeca

Ixt lán del  Río, 
Nayarit.- El ex tesorero 
municipal Miguel Aguiar 
Terriquez,  comentó en 
entrevista que notó que 
empezaba a generar 
ciertas enemistades al 
frente de la tesorería, 
por lo que optó por 
renunciar y seguir su 
vida con la normalidad 

de antes; al notar que el colchón 
financiero era pequeño y bastantes 
grandes los compromisos.

Enfatizó que actualmente se siente 
bien, retomando con calma las riendas 
de su empresa, respirando el aire 
mañanero de sus acostumbradas 
caminatas, sin sentir molestia o coraje 
con alguien en especial, siente que 
realizó buena labor el tiempo en que 
duró como tesorero del municipio y 
nunca evadió sus responsabilidades de 

El PAN en Ixtlán no tiene 
dinero para pagar la renta
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es necesario que las autoridades 
de tránsito valúen esta situación.

El profesor Roberto González 
Mojarro, menciona que ya le dieron 
información a la policía de tránsito 
sobre el problema de la señalización 
y la forma de circulación vial, 
que detallan la peligrosidad en la 
intersección en horas pico y que 
tiene muchos nudos vehiculares, 
pero no han tomado medidas rápidas 
y efectivas para resolver este tipo 
de problemas que generan pérdida 
de tiempo.

participar en futbol viva una hermosa 
experiencia y al mismo tiempo pueda 
observar las oportunidades que le 
puede brindar esta hermosa disciplina 
a futuro, cabe asentar que no es la 
primera ocasión que ésta pareja 
de dinámicos jóvenes participan y 
apoyan al rubro.

Hay que destacar 
que los tradicionales 
campeonatos de futbol de 
los barrios, van en franca 
decadencia, generado 
por desacierto de las 
autoridades deportivas 
anteriores; hoy la nueva 
administración le dá vida y 
curso a los nuevos torneos 
que unifican los barrios 
locales, donde muchos 
jóvenes dejaron de ser 
promesas futbolísticas 
y convertirse en buenos 
elementos.

El colchón es pequeño y los compromisos 
son muchos: Miguel Aguiar
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Tuxpan

Se lleva con éxito taller de inducción de 
derechos y obligaciones de los grupos sociales 

Redacción Tuxpan
 
Tuxpan, Nayarit.- Este 

pasado fin de semana se 
llevó a cabo con gran éxito 
el taller de inducción de 
derechos y obligaciones 
de los grupos sociales 
apoyados en el ejercicio 
2015, concernientes al 
P R O G R A M A FA P PA 
PROMETE de la SAGARPA, 
el cual fue impartido por la 
Licenciada Rocío Partida Ruiz, 
conocida catedrática de la UAN y 
coordinadora estatal de CAMPO 
A.C., Nayarit, en el inmueble de 
Pueblo Nuevo, propiedad de la 
mencionada profesionista; donde 
acudieron grupos sociales de la 
localidad de Tuxpan y de otros 
municipios que conforman el norte 
de nuestro grandioso estado.

La organización CAMPO A.C., 
es una organización con más de 
30 años de haberse constituido, 
con 22 representaciones en 
distintas entidades federativas, 
representadas por el destacado 
líder nacional Lic. José Santos 
Márquez Gordillo, Secretario 
General de esta extraordinaria 
organización que tiene su origen 

en el estado de Tabasco, la cual 
cuenta con personal técnico 
altamente capacitado en la 
elaboración de expedientes de 
diversos proyectos productivos, 
que en Nayarit es hiperactivo 
dar a conocer que han sido 
cuantiosas las familias que se han 
beneficiado con estos proyectos 
a fondo perdido que sin lugar a 
dudas les ha cambiado la vida de 
manera satisfactoria y positiva.

Los temas que se vieron en el 
mencionado taller de inducción 
de derechos y obligaciones de 
los grupos sociales apoyados 
en el ejercicio 2015 fueron: 
Derechos y Obligaciones de los 
Beneficiarios de los PROGRAMAS 
FAPPA y PROMETE; Derechos y 
Obligaciones del Asesor Técnico; 
Derechos y Obligaciones de los 

Beneficiarios; Obligaciones, 
el recurso no se puede gastar 
en, características de los 
apoyos FAPPA y PROMETE, 
cuestionario y “reflexión del 
proyecto productivo”.

En el ejercicio 2013-
2014 se lograron cristalizar 
cuan t iosos  p royec tos 
productivos gracias a las 
gestiones de la Licenciada 

Rocío Partida Ruiz, coordinadora 
estata l  de CAMPO A.C., 
correspondientes a: (FAPPA, 

PROMETE) de SAGARPA, 
estando entre ellos: grupo de 
trabajo «Mujeres Emprendedoras» 
‘Abarrotes Mamá  María’, con un 
monto aprobado de $180,000, 

de Tuxpan. Nayarit; grupo de 
trabajo «Mini Súper Jessy», con 
un monto aprobado $180,000, de 
Tuxpan Nayarit, grupo de trabajo 
«Mini Súper Monchis», con un 
monto aprobado de $180,000, de 
Tuxpan, Nayarit;  grupo de trabajo 

«Mini Súper La Pasadita», con un 
monto aprobado 
de $180,000, 
de  Zomatlán, 
municipio de 
Rosamorada, 
Nayarit. 

P r o y e c t o s 
aprobados por 
INAES en el 
ejercicio 2014, 
g e s t i o n a d o s 
por  CAMPO 
A.C. Nayarit. 
Nombre del Proyecto: «Tortillas 
Tradicionales», del grupo Los 
Tres Amigos, con un monto de 
$399,564.65, de Tepic, Nayarit; 
«Experiencias Eco Turísticas 
Mata», S. de R. L. de C. V., con 
un monto de $1,500,000.00, de 
Boca de Camichín, municipio 
de Santiago Ixcuintla, Nayarit; 
«Comida Fría y Caliente», del 
grupo La Esperanza, con un monto 
de $384,750.00, de Tepic, Nayarit; 
«Agua Purificada, Elaboración», 

del grupo Econopuras, con 
un monto de $284,943.68, de 
Santiago Ixcuintla, Nayarit; «Agua 
Purificada, Elaboración», del 
grupo U. de C., con un monto 
de $396,140.32, de Unión de 
Corrientes, municipio de Tuxpan, 
Nayarit; «Muebles de Madera 
Excepto de Cocina, Oficina y 
Estantería Fabricación» ,  del 
grupo Guepeto, con un monto 
de $399, 818.09, de Zacualpan 
municipio de Compostela, Nayarit; 
«Agua Purificada, Elaboración», 
del grupo Los tres Reyes, con un 
monto de $311,008.70, de Las 
Varas, municipio de Compostela, 
Nayarit. Entre muchos más, y 
otros que están ya por autorizarse 
según fuimos informados. 

Enhorabuena y nuestro total 

reconocimiento para nuestra 
amiga la Licenciada Roció Partida 
Ruiz, coordinadora estatal de 
CAMPO A.C., Nayarit, por su gran 
contribución en la reactivación 
económica en gran parte de 
nuestro estado, donde se han visto 
beneficiados todo los sectores 
productivos de la sociedad que 
ahora saben que cuentan con 
una mano amiga para iniciar o 
reactivar su negocio familiar o 
de grupo. 
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TECUALA.- ¨No estoy con 
las manos cruzadas y sigo 

trabajando para el pueblo¨ eso 
es lo que dice la regidora de 
la demarcación II Lucero de 
Fátima Rodríguez Allende y 
en entrevista para este medio 
informativo GENTE Y PODER esto 
comentó; “entre mis obligaciones 
está velar por el bienestar 
de los Tecualenses, estamos 
cuestionando y trabajando, 
haciendo propuestas en cabildo, 
la última fue sobre la seguridad 
de los motociclistas porque ha 
habido muchos accidentes viales 
y acabo de sufrir en carne propia 
con uno de mis empleados.

Y yo me pregunto, qué paso 
con mi propuesta de cabildo, 
que estamos esperando, no 

debemos permitir que haya más 
muertes de personas Tecualenses 
por falta de educación vial y 
por parte del ayuntamiento de 
hacer más trabajo, en eso y 

al parecer ha habido un gran 
avance en las gestiones que 
he hecho por las obras que 

he sugerido en cabildo y a los 
directores encargados de esas 
áreas, pero primeramente dar 

gracias al director de OROMAPAS 
Guadalupe Coleo y al presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga, 
que después de 8 meses me 
escucharon pero por algún motivo 
no pudieron hacerlo antes pero 
gracias  Dios se logró que se 
arreglara la calle del Waikiki, 
calle  Sonora, en donde hacía 
muchos años que no se le ponía 
atención.

En ese sentido señala la 
regidora que gracias a Dios 
ya es un hecho, porque ya se 
logró esta gestión y seguiré 
con más gestiones como en la 
colonia Mancillas, por la calle 
Colosio, también en la colonia 
las Cariñosas, estoy gestionando  
porque se pone como alberca y 
en la calle Francisco I. Madero,   

también en la Abasolo, donde 
se pone como alberca estamos 
proponiendo estas 3 obras 
para que se logren,  digo yo en 
cabildo que bueno que se están 
gestionando grandes obras 
y da una muy buena imagen 
al municipio, pero también es 
muy importante solucionar los 
problemas que les aquejan el día 
a día a los ciudadanos, porque 
afuera de su casa en la banqueta 
cuando van los niños a la escuela 
no pueden salir porque les llega 
el agua a las rodillas.

Es muy bueno que tengamos 
obras muy grandes, pero se ve 

mal que al querer salir 
de sus casas no puedan, 
porque está hecho una 
alberca y también, hemos 
hecho mucha conciencia 
que debemos de arreglar 
eso primero, porque a lo 
mejor no se ocupa tanto 
dinero a comparación de 
una obra grande, pero le 
vamos a solucionar los 
problemas que a gran medida 
les aquejan día a día.

También ojala se den los 
medios y las formas y que nuestro 
presidente pueda hacer estas 
peticiones que hace la ciudadanía 
a través de mi también, como les 
comenté sobre la inundación de 
estas calles en mi demarcación, 
estoy muy contenta de que una 
ya se logró, porque veía que era 
una gran necesidad y pues ojala 
se logren las obras que faltan 
y eso es solo las necesidades 
de las calle porque también he 

visto las grandes necesidades 
de salud, ojala que el presidente 
logre gestionar con autoridades 

de arriba que pronto llegue 
el hospital a Tecuala, ya que 
nos hace muchísima falta,. 
porque la gente no tiene para 
pasaje y mucho menos para 
medicamentos, no tiene lo básico 
así que es primordial que abran 
el hospital en Tecuala, y por 
supuesto los apoyos que me 
solicitan económicos en la medida 
de mis posibilidades.

(primera parte de 2)
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¨No estoy con las manos cruzadas y sigo trabajando 
para el pueblo¨: Lucero de Fátima Rodríguez Allende
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La escuela preparatoria 4 Luis Castillo 
Ledón clausura su ciclo escolar 2012-2015
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Poder 

Fotos/ Oscar González

TECUALA.- La escuela 
preparatoria #-4 del municipio 
de Tecuala Luis Castillo Ledón 
clausura el ciclo escolar 2012-
2015 el día jueves 25 de junio 
del presente año, que lleva por 
nombre Luis Ángel Rodríguez 
Solís y en donde el director 
Agustín Gómez Herrera  dio 
gracias al ciudadano presidente 
Lucio Santana Zúñiga y su 
distinguida esposa la señora 
Sandra Partida de Santana, 
por hacer presencia en el acto 
cívico que se hizo en la cancha 
de este plantel.

También hicieron presencia 
en la mesa del presídium el 
director de la unidad académica 

#-3 el señor Rolando Casillas  
y como padrino de generación 

tenemos al  maestro en 
ciencias el señor Ángel Alain 
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Aldrete Lamas, que en su 
representación estuvo José 
Manuel Páez, también estuvo 
el secretario general y contador 
público de la UAN Carlos 
Muñoz Barragán,  también con 
padrinos de cada grupo porque 
por primera vez por petición de 
los jóvenes llevan el padrino 
que ellos eligieron, siendo hasta 
su mismo maestro por gusto 
o cariño o quizás porque fue 
mejor en ese grupo.

En entrevista para este medio 
informativo GENTE Y PODER 
el director de este plantel 
educativo nos comentó; que 
cumplieron con una etapa más 
que se trazan ellos, cuando 
los inscriben aquí y que son 
instrucciones del señor rector 
que demos el trato adecuado 
a los jóvenes y sobre todo a la 
sociedad, estamos cumpliendo 
con eso y los alumnos egresados 
son alrededor de 160 divididos 
en 4 bachilleratos y entre 

Continúa	Pag.	17
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ellos son 6 grupos divididos  
en los bachilleratos que son 
biológica, sociales, económicos 
e ingenierías y que estos jóvenes 
ya egresan y tienen que buscar 
su acomodo en una facultad 

o en una escuela superior 
porque nuestro compromiso 
ya terminó con ellos.

Sin embargo ingresan los 
que vienen a primer año que 
son alrededor de 220 que ya 
tenemos inscritos y que las 
puertas están abiertas porque 
nosotros salimos hasta el día 
17 de julio porque seguimos 
trabajando con todos los 
perfiles de los jóvenes como 
calificaciones y la entrega 
de documentos a la ciudad 
de Tepic, también seguimos 
trabajando para obtener los 
certificados y regresamos 
el día 10 de agosto a iniciar 
clases todos los docentes 
pero inicialmente con todos 
los administrativos.
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ACAPONETA.-  Personal de la 
Dirección de Seguridad Publica que 
coordina Martin Cedano Guízar, en 
cumplimiento a las instrucciones del 
alcalde municipal Malaquías Aguiar 
Flores, realizan de manera cotidiana 
sus recorridos por las colonias y 
barrios de la población y de sus 
comunidades, el reporte general de 
esta semana es el que sigue. 

Durante esta semana, de acuerdo 
al reporte emitido por la dependencia, 
atendió diversas llamadas telefónicas 
realizado por habitantes quienes 
reportaron acciones como: robos, 
accidentes vehiculares y reportes 
de atención a personas lesionadas 
entre otros.

Entre los acontecimientos más 
relevantes fue el operativo de 
exámenes toxicológicos a traileros en 
las instalaciones del macro módulo, 
con la participación conjunta de 
elementos de Seguridad Publica de 

Tecuala, Huajicori y Acaponeta, con 
saldo de 43 personas detenidas.   

También durante estos días, se 
brindó apoyo a personas afectadas 
quien recibieron una llamada de 
extorsión, comunicando del secuestro 
de un intégrate de una familia y que 
el monto de la suma a entregar sería 
en el exterior de un centro comercial 
en esta ciudad; situación que a través 
de investigación previa resulto una 
falsa alarma.

Lo  más relevante de la semana 
fue la acción cometida por un taxista 
de la CROM, quien aprovechando 
de la confianza de su cliente, quien 
a la altura del Lienzo Charro Oscar 
Cossío, le solicitó lo condujera 
a  su residencia en la población 
de la Palma y en el trascurso del 
camino de terracería, el cliente pidió 
detuviera el vehículo para hacer una 
de necesidad fisiológica, situación 
que aprovecho el conductor del taxi 
y a la fuerza le quitó la cantidad 15 
mil pesos que llevaba en billetes 

de 500, escapando el ladrón a esta 
ciudad; posterior a esa acción, la 
víctima del atraco reportó ante la 
policía municipal, las características 
del vehículo y del avorazado chofer, 
quienes de inmediato atendieron la 
denuncia y minutos más tardes, una 
patrulla policiaca con sus integrantes 
encontraron al malhechor paseando 
en una bicicleta por las calles Chiapas 
y Guerrero en esta ciudad; al ser 
interrogado intentó darse a la fuga, 
forcejeando con los elementos de 
Seguridad quienes le encontraron la 
cantidad de 11 mil pesos del robo 
cometido y, explicó el caco, que el taxi 
lo había entregado a su propietario, 
por los que fue trasladado a la cárcel 
municipal para las indagatorias 
correspondientes. 

Asimismo en la colonia Lombardo 
Toledano, se atendió una denuncia 
de unos sujetos que causaron daños 
a una de las bardas perimetrales 
de la escuela primaria del lugar, 
debido a que están inconformes 
por la construcción del inmueble.  

Además durante la semana se facilita 
personal de Seguridad Publica para la 
vigilancia del orden en el exterior de 
los centros educativos, malecón del 
río, Centro Comunitario de la Loma 
Atravesada, caseta de la autopista 
y gasolinera de esa misma vialidad, 
DIF municipal, relleno sanitario del 
Sobasto. Además de los rondines 
que entre otros puntos pone especial 
énfasis en la calle General Romano, 
la Unidad Académica del Norte, el 
parque Morelos.

Por otro lado las unidades 
policiacas, hicieron recorridos a los 
poblados de La Guasima, El Llano 
de la Cruz, El Zapote, La Piedra 

Ancha y Sayulilla, con la finalidad 
de hacer inspecciones y vigilancia 
para una mejor seguridad de la 
ciudadanía retornando a la ciudad, 
afortunadamente sin novedad.

Desde el  pr inc ip io de la 
administración municipal de Malaquías 
Aguiar Flores, se vienen atendiendo 
todas las llamadas que se reciben 
en la Comandancia de la Seguridad 
Pública, así como instalando vigilancia 
de punto en diversos lugares de la 
cabecera y el municipio. No cejan los 
rondines nocturnos, ni la vigilancia 
en el centro y la zona comercial, 
cumpliendo así con el compromiso 
que se ha adquirido con la comunidad.

Policía Municipal realiza 
recorridos y vigila el orden social
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ACAPONETA.- Fue el pasado 
martes 23 de junio cuando en la 
comunidad de El Resbalón, unieron 
esfuerzos el XL Ayuntamiento de 
Acaponeta que preside el C. Malaquías 
Aguiar Flores y la delegación federal 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) para el Estado de 
Nayarit, que dirige la Acaponetense 
Dora Cecilia Espinosa González, 
quienes inauguraron las Jornadas 

de Acercamiento de los Servicios 
de Salud en materia de ginecología, 
mismas que se llevaron a cabo del 22 
al 26 de junio en la Unidad Médica 
Rural de El Resbalón, al sur de la 
cabecera municipal de Acaponeta.

Al hacer uso de la palabra el 
primer edil Acaponetense expresó 
su satisfacción de tener en ese acto 
a la delegada del IMSS y manifestó 
que además era esa una magnífica 
oportunidad para los habitantes de 

Con el apoyo de la Delegación del 
IMSS arrancan jornadas ginecológicas

las comunidades de El Resbalón, 
El Tigre, la Mesa de Pedro y Pablo, 
Paloma Nueva Reforma, San Diego 
del Naranjo, El Motaje y otras del 
área, para hacerse una revisión 
ginecológica y además chequeo de 
hipertensión y diabetes. Agregó que 
para su administración era muy valiosa 
la colaboración del IMSS y agradeció 

al equipo médico, a enfermeras y a los 
promotores de la salud su excelente 
labor y atención a la ciudadanía. 
Asimismo dirigió un mensaje a los 
habitantes de aquella comunidad, 
diciendo que El Resbalón siempre 
se ha caracterizado por su trabajo y 
solidaridad en actividades que mucho 
benefician a su localidad, por lo que 

en ningún momento dudó en que esa 
localidad era el lugar propicio para 
desarrollar esas jornadas.

Acompañaron al alcalde su señora 
esposa Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
Presidenta del Sistema DIF Municipal y 
el director de salud del ayuntamiento, 
Lic. Guillermo Antonio Guzmán 
Jiménez.
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Cayó el peligroso malandrín “El Alacrán” 
después de cometer una dramática fechoría
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ACAPONETA.- El jueves 
pasado muy temprano por la 
mañana, se recibió una llamada 
telefónica en la Dirección de 
Seguridad Pública Municipal a 
cuyo frente se encuentra el C. 
Martín Cedano Guízar, por parte 
de una persona anónima, la cual 
solicitaba el apoyo de una patrulla, 
ya que manifestó que se habían 
metido a robar dentro de su 
domicilio y le causaron lesiones. 
De inmediato se trasladó al lugar 
el personal de esa dirección 
municipal a bordo de la patrulla 
02. Al arribar se entrevistaron 
con la persona que había hecho 
el reporte, la cual les informo a 
los uniformados, que minutos 
antes se había levantado a 
fumarse un cigarrillo, por lo que 
salió al patio de su vivienda y 
fue cuando observó que al lado 
de una lavadora, se encontraba 
sentado con un cuchillo en la 
mano una persona del sexo 
masculino, de aproximadamente 
26 años, delgado, de tez blanca, 
con barbilla y que usaba pantalón 
color negro, camisa negra y gorra 
de la misma tonalidad, sujeto 
que lo amenazó con un cuchillo 
poniéndoselo en el abdomen a 
la vez que le decía, con palabras 

altisonantes y amenazantes 
que se callara, al mismo tiempo 
le aseguraba que no le iba a 
pasar nada, obligándolo a que le 
entregara su cartera en la cual 
traía la cantidad de 400 pesos y 
documentos personales.

Hecho lo anterior el delincuente 
lo obligó a entrar a su domicilio 
y le dijo que lo condujera a la 
habitación de su esposa; al llegar 
la despertó y amenazándola 
también la obligó a que de su bolso 
le entregara la cantidad de 800 
pesos, un reloj, una memoria USB 
y un teléfono celular de la marca 
Alcatel color rosa, posteriormente 
le dijo que lo condujera a otra 
de las habitaciones, en la cual 
se encontraba su hija, misma 
que se encontraba dormida y 
no despertó cuando le hablaban 
y a pesar del escándalo, por lo 
que el malandrín bruscamente 
le sacudía el pie, lo cual no fue 
de del agrado, del dueño de la 
casa, quien aún con el temor de 
un daño mayor a su familia y del 
suyo propio, valientemente le 
dijo al caco, que no la jaloneara, 
entonces el sujeto procedió a 
picarle con el arma punzocortante 
lentamente a la muchacha en la 
muñeca y una vez hecho eso, la 
chica despertó con el consiguiente 
susto. El feroz individuo, de igual 

manera la amenazó con el arma 
gritándole que le entregara las 
joyas; contestándole ella que 
no tenía ninguna, fue entonces 
cuando el infractor la abrazó por 
la espalda colocándole el cuchillo 
en el cuello, manifestando el 
señor del reporte, que ya no pudo 
contenerse más y al ver lo que 
sucedía con su hija, intentó quitarle 
el arma blanca, forcejeando con 
el agresor, quien le tiro varias 
cuchilladas ocasionándole una 
herida cortante en el dedo pulgar 
de la mano derecha, lo que 
aprovechó el peligroso sujeto 
que en ese momento se dio a 
la fuga con rumbo desconocido.

Proced iendo la  po l ic ía 
municipal a informar vía radio 
de lo sucedido, a las demás 
unidades y proporcionar las 
características y media filiación 
que les habían dado, se abocaron 
a la búsqueda y localización del 
sujeto antes descrito, por lo que a 
las 6:30 horas aproximadamente, 
al circular por la calle Abasolo y 
Juan Partida, tuvieron a la vista a 
una persona que coincidía con las 
características y la media filiación 
proporcionada, quien al verlos 
quiso correr para perderse, a la 
vez que gritaba “¡yo no fui, yo no 
hice nada!”. Ahí, los agentes de 
seguridad y vigilancia le marcaron 

el alto, logrando alcanzarlo 
y de inmediato procedieron 
a practicarle una inspección 
precautoria encontrándole  
fajado en la cintura del lado 
derecho un arma prohibida 
por la ley, por lo que 
procedieron a asegurarlo; 
no conforme con todo lo 
que había hecho, el rijoso 
sujeto comenzó a insultar 
y a tratar de agredir a los 
policías, al momento que 
les tiraba golpes con las manos y 
los pies, logrando los genízaros 
afortunadamente someterlo, 
resultando ser el Víctor Alonso 
Sánchez Ríos, alias “El Alacrán, 
personaje de 24 años de edad, 
originario y vecino de esta ciudad, 
con domicilio en Calle Abasolo 
No. 48 de la Colonia Cerro de 
los Pósitos, al cuestionarlo sobre 
el porqué gritaba, que él no 
había sido cuando intentó correr, 
contestó que fue porque sabía 
que iban a detenerlo por el robo 
que cometió en la madrugada y 
porque había lesionado al señor, 
motivo por el cual procedieron a 
trasladarlo a las oficinas de la 
Dirección de Seguridad Pública 
Municipal, en donde al depositar 
sus pertenencias antes de ser 
ingresado a los separos, sacó 
de los bolsillos del pantalón, la 
cantidad de setecientos pesos, 

un reloj de mujer, un celular de 
color rosa con blanco y una chip 
Telcel, cosas que coincidían con 
las que habían sido robadas, 
por lo que se puso a la vista 
del agraviado al detenido y las 
cosas recuperadas, reconociendo 
de inmediato y sin temor a 
equivocarse al detenido como al 
responsable del robo y las lesiones 
y las cosas recuperadas como 
propiedad de ellos, quedando el 
detenido internado en esta Cárcel 
Pública Municipal, a disposición 
del Agente del Ministerio Público 
del Fuero Común, donde habrán 
de determinar su culpabilidad.

De esta manera, la policía 
municipal refrenda el compromiso 
hecho ante el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, de dar 
su máximo esfuerzo para llevar 
la paz y la seguridad que exige 
la ciudadanía. 
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Organizan Ayuntamiento, DIF y Coordinación 
de Salud, jornadas de Mastografía.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA. Por las gestiones 
que hicieron conjuntamente el 
XL Ayuntamiento de Acaponeta 
que preside el Sr. Malaquías 
Aguiar Flores; el Sistema DIF 
Municipal a cargo de la Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar 
y de la coordinación de salud 
en Acaponeta, a cuyo frente se 

encuentra el C.D. Renato Gallardo 
Lizola, las mujeres de Acaponeta 
que se encuentren en edades 
de entre 40 y 69 años podrán 
hacerse de manera gratuita un 
examen de mastografía.

Todo lo anterior se llevará 
a cabo del 1 al 15 de julio 
en una larga jornada que se 
realizará en las instalaciones de 
la coordinación de Salud, en la 

parte poniente de la calle Juárez, 
a un costado de la Asociación 
Ganadera.

También deben hacerse este 
examen preventivo contra el 
cáncer de mama, las mujeres 
que hace dos años o más se 
hicieron la prueba.

La atención será durante esos 
días de 8 de la mañana a 3 de la 

tarde, pero es necesario acudir 
antes a la propia Coordinación 
Municipal de Salud, directamente 

al Departamento de Salud 
Reproductiva, donde las irán 
registrando.
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*En la comunidad del Rio Viejo

Emotivo convivio por la primera comunión 
del niño Cristian Santiago Hernández

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

T E C U A L A . -  P e s c a d o 

zarandeado, camarones cocidos, 
ceviche de camarón, todo esto 
y más hubo en la casa de la 
familia Hernández Mancillas en la 

comunidad de Rio Viejo, y no era 
para menos el momento, porque 
se festejó la primera comunión 
del niño Cristian Santiago 

Hernández, los compañeritos 
de Cristian felices pasaron una 
tarde inolvidable, disfrutando de 
los juegos infantiles y un toro 
mecánico, saboreando un rico 
y sabroso pastel.

Los papás de esos niños 
en el poblado de Rio Viejo, 
gustosos acompañaron al niño 
Cristian por el suceso que ahí se 
realizaba, sabrosas y deliciosas 
botanas fueron servidas para 
los comensales, todos invitados 
por la mamá y los abuelos del 
niño Cristian, aguas amargosas 
y pescado zarandeado y algo 
más disfrutaron los adultos que 
acompañaron a sus hijos a ese 
evento de primera comunión, 
y no podía faltar la alegría de 
un grupo musical viniendo a 
complementar esta fiesta familiar.

L o s 
p a d r i n o s 
de Cristian 
son Jesús 
Ramírez y 
su madrina 
Mar ía  de 
l a  L u z 
Gutiérrez, su 
mamá Ana 
C r i s t i a n a 
Hernández, 
todos ellos 

de la familia Hernández Mancillas, 
su abuela Guadalupe Mancillas, 
y su abuelo Santiago Hernández 
el popular ‘’NINO’’, ademas sus 
tías Areli Hernández y Liliana 
Hernández, y su hermana Briana 
Briones, todos ellos anfitriones 
de los invitados del ejido de Rio 
Viejo, muy contento y alegre se la 
pasó el niño Cristian Hernández, 
quien en todo momento se le vio 
con mucha alegría disfrutar al 
lado de sus amiguitos de esta 
inolvidable tarde, su abuelo 
Santiago Hernández, gustoso 
ofrecía buenas viandas de 
comida surtidas de puro robalo 
asado, y así fue como el niño 
Cristian Hernández celebró su 
primera comunión al lado de 
toda su familia y amigos de 
esa comunidad del ejido del 
Rio Viejo Nayarit.  
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C o m p o s t e l a . -  M i l e s  d e 
compostelenses fueron beneficiados 
a través de los diversos servicios 
que recibieron durante la jornada 
comunitaria que llevo a cabo el DIF 
de la Gente en esta Ciudad.

En cumplimiento a lo comprometido 
de llevar un Gobierno Cercano a la 
Gente, la tarde de este sábado, 
Ana Lilia de Sandoval y el ejecutivo 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, acompañados por la 

Alcaldesa Alicia Monroy Lizola, 
además de recorrer cada uno de los 
stand de las diversas dependencias 
del Gobierno estatal que fueron 
instalados en la Unidad deportiva 

Solidaridad  para brindar servicio 
gratuito a la ciudadanía en general, 
convivieron y saludaron de mano 
a miles de personas que fueron 
favorecidas durante la jornada 
comunitaria impulsada por el DIF 

de la Gente.
En el marco de este evento,  

el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y su esposa la Presidenta 
del DIF-estatal, Ana Lilia de Sandoval, 
aprovecharon para entregar a la 
Alcaldesa Alicia Monroy Lizola,  un 
vehículo, equipado con rampas para 
personas con capacidades diferentes, 
cuya unidad con inversión de más 
de 300 mil pesos será destinada al 
DIF-Compostela para el traslado 
de pacientes a la Unidad Básica 

de Rehabilitación del DIF estatal  
u otras clínicas especializadas.

 Cabe mencionar que los servicios 
que  esta vez fueron otorgados 

a la gente de Compostela, son: 
consulta médica, dotación gratuita 
de medicamentos, afiliación y 
reafiliación al Seguro Popular, 
Afiliación y reafiliación al programa 
de pensión para los adultos de 65 

y Más, Seguro de vida para Las 
Jefas de Familia, corte de cabello 
por personal del ICATEN, consulta 
dental, tramite de licencias con 50 
por ciento de descuento, Asistencia 
jurídica, Instituto de la Defensoría 
Pública, tramitación de documentos 
en INEA, SEPEN y servicios de 
terapia física y Quiropráctico, 
ofrecido por el CREE, 

Durante su recorrido por el lugar, 
el Gobernador Roberto Sandoval y 
la Presidenta del DIF estatal, Ana 
Lilia López de Sandoval, ante la 
presencia de la Alcaldesa Alicia 
Monroy Lizola, constataron el éxito 
del Programa Hogares Unidos,  
donde expusieron los trabajos 
realizados durante el mes más 
reciente, en cuyo evento las mujeres 
beneficiadas, además de recibir 
material para elaborar sus productos 
de manos de la Presidenta del DIF 
estatal, agradecieron el apoyo del 
Gobernador y su esposa para poder 
crear con sus manos artículos que 
posteriormente ponen a la venta 
para mejorar la economía familiar.

Tras reconocer el esfuerzo de la 
gente para estar presente en esta 
jornada, Ana Lilia de Sandoval, 
destacó: “lo más importante, como 
lo dice Roberto Sandoval es estar 
cerca de la gente y traerle los 
servicios que ofrece el DIF a fin 
de que ahorren los gastos de 
transporte, comida y hasta el tener 
dejar su trabajo por el tener que 
trasladarse a la ciudad de Tepic, 
por lo que hoy estamos aquí para 

que puedan obtenerlos”, preciso.
Asimismo  la titular de la 

asistencia social en Nayarit, mostró 

su agradecimiento al presidente 
Enrique Peña Nieto por impulsar 
el Seguro para las jefas de familia, 
quienes con este apoyo podrán 
proyectar a sus hijos hasta con en 

Beneficia DIF estatal a miles de 
Compostelenses con jornada comunitaria 
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estudios universitarios.
 Además estoy contenta---

sostuvo—porque hemos traído 
los servicios del registro civil ya 
que existen muchos niños que no 
están registrados y hoy sus padres 
pudieron hacerlo, lo cual es un 
compromiso que hicimos con la 
infancia, además estamos afiliando 
y reafilando a los adultos mayores 
al programa de 65 y Más. 

La finalidad es acercar los 
servicios integrales a la población 
en su conjunto que sienta que no 
está sola, que tiene el respaldo de 
su Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda.   En cuanto a los grupos 
de mujeres integradas al programa 
de Hogares Unidos, Ana Lilia López 
de Sandoval, dijo que el DIF de 
la Gente las apoya con talleres 
de capacitación en actividades 
productivas para que  puedan tener 
ingresos económicos con sus manos 
en la medida de sus conocimientos 
y el interés es tener más Hogares 

Unidos a toda la entidad, en cuyo 
programa del  2015 tenemos un 
registro de 17 mil mujeres y la idea 
es afiliar a más porque el DIF de 
la Gente no tiene límites. 
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Mineral de Cucharas tendrá su Telepreparatoria 
todo con recursos e inversión municipal

ecualaT
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

HUAJICORI.- Empieza lo prometido 
por el presidente municipal de Huajicori, 
con justicia social para todos las y 
los  habitantes de la zona serrana 
del municipio, la comunidad de 
Mineral de Cucharas ya lo está 
recibiendo con la construcción 
de su TELEPREPARATORIA, la 
gestión y el arduo trabajo del primer 
edil huajicorense, están dando los 
resultados anhelados que por muchos 
años habían esperado vecinos de esa 
comunidad serrana, y tuvo que llegar 
el presidente de la palabra Sergio 
Rangel Cervantes y lo ¡CUMPLIO! 
gracias como él lo pregona en su 
gobierno al gobernador del estado de 
Nayarit Roberto Sandoval Castañeda.

ASI COMO ESTA OBRA VENDRAN 
MUCHAS MAS! Con el carisma que 
tiene Sergio Rangel, y el cariño 
tan grande que le tiene su gente 
tepehuanera, lo admira y lo respeta 
por ser hombre de palabra, ahí mismo 
en Mineral de Cucharas a petición 

del pueblo, los educandos y 
maestros de la escuela primaria, 
NIÑOS HEROES, accedió a 
ser padrino de la generación 
2009-2015, y los alumnos de 
esa escuela primaria que ya 
mencionamos tuvo un padrino 
de lujo, humilde, sencillo y muy 
atento a las peticiones y a los 
problemas que aquejan a su 
pueblo, también el pueblo de 
ACATITA, se une a ese gran 
trabajo que realiza el incansable 
gestor por naturaleza el ciudadano 
Sergio Rangel Cervantes, y es 
¡POR EL ORGULLO DE SU 
PUEBLO, POR SU GENTE, Y 
RAZA TEPEHUANA  ¡SEGUROS 
QUE SI! ¡PORQUE ECHOS SON 
AMORES! ¡UNIDOS VAMOS 
POR SOLUCIONES!.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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*	Habla	del	triunfo	de	las	Águilas	y	los	4	jonrones	del	‘Chiquis’	Parra,	y	del	problema	
de	cartera	vencida	de	los	campesinos

*Desde	el	mero	nido	de	las	Águilas	del	Botadero

La entrevista con la diputada Ani Porras
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ecuala

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Con baño y 
todo luego del triunfo de Botadero, 
la tarde de ayer, entrevistamos a 
la legisladora por el X distrito, Aní 
Porras, para preguntarle 2 temas: 
el triunfo de las Águilas, y desde 
luego el problema de los productores 
con cartera vencida. Iniciando con 
el festejo, donde una aficionada 
comenzó a bañar al equipo con agua.

-Con baño y todo Aní Porras, 
celebrando el triunfo…

-“Así es, una vez más aquí 
estamos con la afición, una mejor 
afición la de Botadero, que puedo 
decir. Es un momento que se vive, 
que se siente, que se palpa; uno ya 
lo ha vivido, luego que me ha tocado 
acompañar a mi hijo, quien también 
juega beisbol, y por eso estamos 
aquí acompañando a Botadero. 
Un triunfo más, y que mejor, los 2 
partidos fueron muy buenos; los 7 
encuentros fueron bien jugados, en 

el beisbol nada hay escrito. Así es 
el ‘rey de los deportes’, aquí hasta 
que canta el ampáyer el último out 
y se acabó, y se acabó”.

-Aní, considero que hay un nuevo 
record para un pelotero: 4 jonrones 
en un encuentro; dos de ellos con 
las bases llenas, bueno para 13 
carreras impulsadas.

-“Así es, mira, es un orgullo para 
un pueblo como Sentispac tener a 
un joven con mucho talento como 
es Enrique Parra, mejor conocido 
como el ‘Chiquis’, me ha tocado 
seguirle los pasos desde que estaba 
en las olimpiadas de la Junior, pre-
junior; es un gran pelotero, es un 
muchacho muy disciplinado. Las 
cosas se tiene que dar cuando se 
tienen que dar, y hoy el muchacho 
le respondió al pueblo de Botadero 
con 4 jonrones”.

-Aní, en un tema muy socorrido, 
en los últimos días; donde has estado 
muy activa el problema de la cartera 

vencida de los productores.
-“Con gusto tocamos el tema 

Chema; decirte que hemos estado 
con ellos en varias reuniones, la 
semana pasada nos recibió el 
Secretario General de Gobierno, 
Pepe Espinosa, haciendo equipo con 
el presidente del Tribunal Superior 
de Justicia, Pedro Enríquez Soto, 
donde tocar el tema de la cartera 
vencida es muy importante; porque 
la gente ya está cansada, y creo 
que tienen hasta el 30 de junio 
porque ya va a entrar en acción lo 
que vienen siendo los embargos. 
Ayer tuvimos una reunión en el 
CREAN, para comentar lo sucedido 
en la reunión que sostuvimos en 
Tepic con el Secretario General 
de Gobierno y con el presidente 
del Tribunal Superior de Justicia, 
ahí les pedimos que juntaran las 
listas de las personas que tienen 
adeudos. Porque se preguntó 
porque a veces hay personas que 
no están dentro de esas listas y 
son las que hacen más escándalo, 
entonces aquí lo importante der 

todo es que hay organización, hay 
una organización en la cual está al 
frente Humberto Salazar, de Pozo 
de Villa, quien es el presidente de 
la organización ‘Alejandro Gascón 
Mercado’. Y como te digo, en mejores 
términos, aquí lo más importante es 
dialogar. Nuestro municipio cuenta 
con 4 diputados y te digo aquí les 
tenemos que dar la orientación, y así 
tengamos que llegar a tocar puertas, 
porque nuestro gobernador Roberto 
Sandoval no se raja, y su palabra 
es la que cuenta; por eso estamos 
unidos junto con ellos, se trata de 
hacer una unidad por el bien del 
campesino del estado de Nayarit”.

Al decirle a la legisladora que 
los representantes de las Cajas de 
Ahorro, en este caso Capreco, que 
es quien mayores demandas tiene 
en contra de los campesinos no se 
ha reunido con los reclamantes, dijo:

-“Luego de la primera reunión que 
sostuvimos en el comisariado ejidal, 
yo me di a la tarea de platicar con 

Mari Toña, representante de Capreco, 
porque la demanda número 1 es 
con Capreco, entonces yo quise 
reunirme con ella para que me 
platicara como estaba la situación, 
desayunamos ella y yo, y llevamos 
ese tema ante el presidente del 
Congreso, Jorge Segura, se nos dio 
una orientación de cómo están las 
carteras vencidas. Entonces como 
aquí en el estado hay asociaciones 
de Cajas de Ahorro, entonces Mari 
Toña se comprometió a platicar con 
todas las asociaciones de las Cajas 
de Ahorro a nivel estado, y el día 
primero de julio nos vamos a volver 
a reunir, esperando la respuesta 
que tanto nos ha favorecido por el 
bien del campesino”.

Estableció la legisladora Aní 
Marilú Porras en esta entrevista, 
desde el mero nido de las Águilas, 
allá en el Botadero.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Aprovechando 
la presencia del propietario del motel 
María Bonita, Antonio Jiménez González, 
en el rancho de Vico Anguiano; donde 
se les ofreció una comida al grupo de 
“Amigos de Manuel Cota”, le solicitamos 
una entrevista para que nos hablara 
del partido que lo llevó a ser diputado 
local por la vía plurinominal y regidor 
en forma posterior por la misma vía 
el Partido del Trabajo, mismo que se 
encuentra en grave riesgo de perder 
su registro.

La entrevista con Toño Jiménez
-“El Partido del Trabajo no ha 

completado sus votos y está esperando 
muchas cosas, pero aparte de eso se 
empezaron a portar mal por muchas 
cosas. Mi coraje con ellos fue porque 
cuando traje yo el Cendis Paulo Frayre 
a Santiago, que me hizo el favor el 
licenciado Francisco Javier Romero 
González de venderme el terreno donde 
se encuentra edificado el Cendis; él no 
quería vendérmelo porque creía que 
iba a poner una cantina, y ya cuando 
le dije para que era me contestó con 
un ‘le voy a decir a mi mamá’, y de esa 
forma se vino el Cendis a Santiago. 
Pero cuando se inauguró, se inauguró 
con pura gente de Tepic, de Tuxpan, 
de Ixtlán, de Compostela; la base 
laboral era con gente de fuera y no con 
gente de Santiago, y ya no me gusto. 
Entonces empecé a salir mal con ellos, 
yo no fui ni a la inauguración y por ahí 
empezamos mal y ellos empezaron a 
retirar gente que veían que podíamos 
rebasarlos.

Y tienen razón pues cuidan su 

trabajo, es asunto de ellos ya que lo 
han hecho en 25 años. Pero yo estaba 
ya muy en paz en mi casa tranquilo, 
y el Licenciado Romero me jaló, así 
como me jaló cuando fue presidente 
municipal a que le ayudara en su 
campaña, hoy de nueva cuenta me 
jaló al proyecto de Manuel Cota, y 
aquí andamos acompañándolo para 
recibir en buena hora a mi compadre 
Cota Jiménez.

Nosotros desde que fuimos diputados 
en el 2002 traemos el proyecto de 
hacer a Manuel Cota gobernador del 
estado, y Manuel, cuando Ney era el 
más indicado nada más que no quiso 
agandallar; se ubicó a lo que le dijeron 
y ya en la otra con Roberto, pues se 
le dieron las cosas a Roberto, y ya no 
pudo competir él para nada. Pero a hoy 
estamos puestos todos juntos todos, 
y no vamos a sacar la mano de ahí. 

Manuel Cota, quien tiene la escuela 
del Dr. Lucas Vallarta Robles, ha sido 

un político prudente, pero que hoy 
va con todo.  Tú lo mencionas, Toño.

-“Bueno, es que Manuel Cota es un 
hombre que ha jalado a todo mundo, él 
ya rebasó hasta a los que lo enseñaron; 

porque pues, acuérdate cuando andaba 
con el licenciado García, cargándole 
el portafolio, y el Licenciado pues ya 
se retiró completamente; el Dr. Vallarta 
ya está dedicado casi en su totalidad 
a su oficina; y a Lucas es un hombre 
que lo ocupa Nayarit”.

Concluyendo de esta forma la 
entrevista con el también permisionario 
de taxis, Toño Jiménez.
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* Para Ripley, en el triunfo ayer de las Águilas del 
Botadero sobre su similar Pozo de Ibarra; Enrique 

Parra conecta 4 jonrones 2 gran sland, para remolcar 
13 carreras
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Reginaldo Martínez Jackson 
llegó a conectar 3 jonrones 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ayer nos 
trasladamos al nido de las Águilas 
del Botadero para presenciar el 
séptimo y decisivo juego de la 
liga de beisbol de primera fuerza, 
entre las novenas de Pozo de 
Ibarra y desde luego el equipo de 
mayor tradición en el municipio 
tabaquero las tradicionales Águilas 
del Botadero.

A Dios le doy las gracias por 
haberme permitido ser testigo 
de quizá nuevo record de ver 
como el chamaco Luis Enrique 
Parra, del poblado de Sentiapac, 
y refuerzo de Botadero, conectaba 
4 jonrones en un juego. Dos 
de ellos con las bases llenas, 
o sea el llamado Grand Sland 
como tienen a bien llamarlos 
los gringos, y un doblete bueno 
para remolcar 13 carreras, de 
las 22 con las que las Águilas 
vencieron al equipo visitante de 
Pozo de Ibarra. 

He visto 3 jonrones conectados 

por el mismo bateador, inclusive 
en grandes ligas como fue el 
caso de Regí Jackson, con los 
Yanquis de Nueva York, en una 
Serie Mundial -creo que de la 

década de los 80”s-, estos tres 
palos de vuelta entera del enorme 
pelotero de color de ascendencia 
mexicana, -luego que su padre era 
Mexicano, y su nombre completo 
era Reginaldo Martínez Jackson-. 
Bien, pues, ayer el chamaco 
Enrique Parra se despachó 

con 4 jonrones 
y un doblete 
para impulsar 13 
carreras, por lo que sin duda 
fue el jugador más valioso del 

encuentro.
Nosotros, al término del juego, 

lo entrevistamos con la carabina 
al hombro; es decir con el bate 
en todo lo alto, y esto fue lo que 
nos dijo:

-“Para mí es un día inolvidable. 
Primeramente se obtuvo el 
campeonato, que era lo más 
importante; la verdad es que es 
un día inolvidable, para mí es el  
mejor día que me ha pasado en 
el béisbol”.

-Parra, me comentaban los 
aficionados en el transcurso del 
juego que estuviste a punto de 
irte del equipo de las Águilas, 
ante la baja de bateo que estabas 
teniendo al comienzo de la serie 
de playoff, ¿es verdad?

-“Sí, así es, a veces uno se 
siente mal cuando considera que 
no apoya al equipo, pero hubo 

compañeros que me levantaron 
la moral y aquí estamos otra 
vez luchando; que bueno que 
se dieron las cosas con un gran 
trabajo, sobre todo para apoyar al 
equipo y ganar el campeonato”.

-¿Qué era lo que estabas 
bateando?, ¿con qué te trabajaba 
el picheo; con rectas curvas 
slider, o cambios de velocidad?

-“En realidad mis brazos 
estaban muy rápidos, creo que 

los jonrones fueron conectados 
a dos curvas y a dos rectas 
-recordando que fueron 4-, mis 
brazos estaban bien coordinados 
con mi mente y salían rápido 
y todos los lanzamientos eran 
adentro”.

-Parra, ¿estás firmado por 
algún equipo de liga mexicana?

-“Fui firmado, hará algunos 
5 años, pero solamente en 
sucursales; nunca llegue a Liga 

Mexicana, estuve en Monterrey, 
luego pase a Campeche, nunca 
fui, y fue todo lo que se me dio en 
oportunidad, ahorita los equipos 
quieren prospectos jóvenes, yo 
tengo 21 años de edad, y los 
equipos actualmente quieren 
chamacos de 15 a 17 años, pero 
a jugar beisbol profesional yo creo 
que no vuelvo, ya me olvide de 
eso me voy a dedicar a estudiar 
para ver si logro titularme en 
alguna carrera”.

-¿En este momento que 

estudias?
-“Termine el bachillerato, perdí 

dos años por irme a jugar béisbol, 
pero en lo sucesivo me dedicaré 
al estudio”.

Dijo el chamaco, Luis Enrique 
Parra, del nuevo record de 4 
jonrones dos con las bases 
llenas; 1 con un compañero en 
las almohadillas; 1 jonrón solo, y 
un doblete bueno para remolcar 
13 carreras para su equipo.
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